

ACTA NUMERO CUATROCIENTOS OCHENTA: *En la Ciudad de Bolívar, a tres días del mes de Abril, del dos mil dos, se reúnen en el Recinto de Sesiones del H. Concejo Deliberante, en SESION ESPECIAL, los Concejales Sres.: DI POMPO, GRACIELA; DUVERNI, MARIA NELIDA; ERRECA, JOSE GABRIEL; GONZALEZ, JORGE; IBÁÑEZ, OSCAR; JUARISTI, CATALINA; LONGOBARDI, MARIA INES; LOPEZ, LETICIA; MARTIN, GLADYS; OGUIZA, MARIO RUBEN; ORTEGA GOMEZ, RAMIRO; PALACIOS, RUBEN ARTURO; RIVAS, ALBERTO; SARDIÑA, ADALBERTO; VALLONE, DANIEL y .----- Ausente el Concejal Dr. VERGARA, ARTURO (UCR), sin reemplazo. ----- Se encuentra presente el Sr. INTENDENTE MUNICIPAL del Partido de Bolívar, Dr. JUAN CARLOS SIMON. -----*

Preside la Sesión la titular del H. Cuerpo Dra. MARIA INES LONGOBARDI, actuando como Secretario el SR. SEBASTIAN A. REYNOSO y como Pro-Srio el Sr. Marcelo Valdez. – Siendo las 21.50 horas, la Sra. Presidente invita al Sr. Intendente Municipal, a izar la Bandera Nacional, dando por iniciada la presente Sesión.-----

Solicita la palabra el Concejal Esc. ERRECA (UCR): “Gracias Sra. Presidente, simplemente para informar a Ud., al resto de los Concejales, al Sr. Intendente y al resto del público presente, que el Concejal Arturo Vergara no puede estar presente esta noche, por haber tenido que viajar por una urgencia médica a media tarde a la ciudad de Buenos Aires.” La Sra. Presidente: “Gracias Sr. Concejal, tomamos debida nota por Secretaría.” -----

Expresa luego la Sra. Presidente: “Sr. Intendente Municipal, Sres. Integrantes del DE, Sres. Concejales, Sres. Consejeros Escolares, Sr. Comisario de Policía, Sres. Representantes de las instituciones intermedias de nuestro partido, Sras. y Sres.: quiero agradecerles profundamente que nos acompañen esta noche en esta Sesión Especial, en la que vamos a escuchar el mensaje del Sr. Intendente Municipal, para dejar inaugurado el Período de Sesiones Ordinarias correspondiente al año 2002. Sr. Intendente Municipal.” -----

El Sr. Intendente Municipal: “Sra. Presidente del Concejo Deliberante, Sres. Concejales, autoridades de instituciones, miembros del DE, les agradezco profundamente que me atiendan esta noche, para inaugurar estas Sesiones Ordinarias del año 2002. Y además de inaugurarlas, inaugurar también mi compromiso. Creo que tiene que ser así. De la política, de las adversidades, de los acuerdos, de llegar a un conjunto de ideas para poder lograr lo mejor, en esta sociedad en estos momentos tan difíciles que estamos viviendo, y que al decir de todos, van a ser peores. Por lo tanto creo que requiere un gran esfuerzo, por parte de todos nosotros, porque creemos que la política es una alternativa, tiene que ser una actitud de servicio, y mejorar la situación de la gente, de la sociedad en la que estamos viviendo y poner nuestro granito de arena en todo este aporte, que a veces parece que la montaña se nos viene encima, y verdaderamente todos los días es un desafío nuevo, que lo tenemos que instalar, y no nos queda otra alternativa que encararlo. Estoy convencido que este año es el peor año de los 6 que he tenido que afrontar esta conducción de la Municipalidad, y a veces uno siente la necesidad de compartir con todas las instituciones, con toda la política, las soluciones o por lo menos, lo que puede ser alguna solución en los temas prioritarios de la sociedad. Por eso lo mío no va a estar cargado de propuestas, va a estar cargado de la gran propuesta, que va a significar mantener lo que tenemos y lo que está en vigencia; mantener fundamentalmente las necesidades básicas de la sociedad y tratar de por todos los medios, garantizar los servicios que el Municipio está cumpliendo en este ritmo enloquecedor de la política y de la economía de nuestro país. Yo les voy a leer algunos números que he traído para que vean cuál es la tarea que vamos a tener que realizar, la tarea que vamos a tener que realizar en conjunto con las instituciones, que ya lo estamos haciendo, y que vamos a necesitar también un gran esfuerzo, tal vez mayor de lo que estamos haciendo, para poder llevar a cabo esta gran tarea que vamos a tener. Es necesario que el Municipio, las instituciones, el conjunto de la sociedad de Bolívar, siga manteniendo los comedores en Latino, Pompeya, Los Zorzales, es decir estamos dando de comer a 200 niños, de 45 días a 5 años. Y eso es imprescindible seguir haciéndolo. A pesar de todo, a pesar de algunos altibajos en esa situación, estamos vivos todavía ahí, y esto hay que agradecerlo profundamente a algunas entidades pero también a particulares que han aportado alimentos para poder desarrollar la tarea. Otra situación que hay que mantenerla y hay que desarrollarla si es posible con mayor firmeza, son la Casa Hogar de Bolívar, de Pirovano, de las cuales hay 42 ancianos, en esa situación es imposible en Bolívar prácticamente incrementarla, pero sí podemos tener posibilidades de hacerlo en Pirovano. Es imprescindible mantener en esta crisis el Centro de Rehabilitación Integral. El Centro ha dado una respuesta necesaria a la sociedad

de Bolívar. Había una demanda insatisfecha que no estaba en la propuesta pública. Hoy tiene 125 pacientes y han pasado 360 por el Centro. Hay 15 personas trabajando, profesionales, para que pueda ser una realidad el servicio que se está dando. Esto hay que destacar que no solamente se brinda un servicio en algunas instituciones, voy a tomar este ejemplo para que Uds. tengan una idea clara de esto. No solamente se realiza el servicio de la tarea específica de la rehabilitación, o atender a una determinada persona, sino que van surgiendo otras propuestas de esa integración. Y bueno, eso significa que haya talleres, que los pacientes se vayan organizando en hacer sus propios elementos de rehabilitación. El Dr. Amado está organizando una tarea importante de los mismos pacientes, y se van relacionando y conviviendo entre ellos, creando un vínculo social que no solamente cumple la función de rehabilitarlos sino también de seguir viviendo en la sociedad. Así también pasa con los Centros de Atención Primaria. El último ejemplo es el Centro de Atención Primaria que está en Barrio Jardín, que está armando y levantando con gran esfuerzo el Salón de Usos Múltiples para poder realizar su tarea de comedor, de ropero, de actividades complementarias. Ese ente, esa figura, esa célula que nace, va integrando a la sociedad en otro sector. Por lo tanto estos servicios que parece que son pequeños, están cobijando a 600 personas. Tenemos 7.000 beneficiarios del plan alimentario, no se puede terminar, no se puede disminuir, las necesidades son cada vez más importantes y esto creo que lo han reconocido la política, lo han aceptado las instituciones que están aportando bienes, comida, para poder ir paliando esta situación que a veces se torna insostenible. Los planes de vivienda, hay 96 en funcionamiento, los planes sociales directos hay 1.500 familias contenidas en ellos. También hemos implementado un Programa de Prótesis Dental. Esto quiero que lo tengamos en cuenta. Hemos hecho una experiencia piloto de aquellos carenciados, aquellas personas que no tienen acceso a poder hoy siquiera pagar lo mínimo en una prótesis dental. Hemos hecho una experiencia piloto. Llevamos 32 prótesis puestas y tenemos una lista de espera de 137. Creo que tenemos que apuntar a esto, perfeccionarlo un poco más, hay una demanda insatisfecha muy grande. En conjunto con Provincia, con una Comisión que se ha formado, en Barrio Latino estamos haciendo el gas para la salita, para el SUM, es una tarea conjunta donde los estados e instituciones se han puesto a trabajar en conjunto. Esto no se puede caer. Creo que así como cuando asumimos nuestra función juramos sobre la Biblia, tendríamos que jurar también que vamos a hacer todo el esfuerzo para que esto no se caiga, para que por lo menos podamos mantenerlo. En materia de salud, es otra gran complejidad que nos va a provocar un desafío en el 2002. Para que Uds. tengan una idea, tuvimos en el año 2001 más de 125 mil consultas. En el 2001 el Hospital de Bolívar tuvo 78.850, Pirovano 6.222 y Urdampilleta 17.563. las Unidades Sanitarias tuvieron 22.000 consultas que pasaron por sus manos y en la zona rural 1.487. Esto hace que todo esto entre en una crisis muy marcada, porque les voy a dar dos hechos importantes que están atacando al cumplimiento de este servicio. El precio de los medicamentos, en general, algunos fueron del 200%, otros del 20%, del 30, del 50; el promedio es un alza del 90%. Es decir el medicamento aumentó el 90%. Hay medicamentos, hay elementos que no se consiguen porque son importados. En materia de salud hay una crisis muy marcada, la cual va a requerir una especial atención por parte del Municipio y quiero que compartamos esto. Lo voy a invitar al HCD, al DE, a las instituciones, a formar una Comisión para seguir de cerca esto, a ver cómo podemos armar esta situación, obtener recursos para que esto pueda seguir subsistiendo en el 2002, y verdaderamente cómo podemos “aguantar” entre comillas aquellas nuevas personas que no tienen recursos, y aquellos que verdaderamente se cae su atención porque se le cayó la mutual. Entonces esto es un riesgo muy importante, que tenemos que estar permanentemente diseñándolo, para eso hace algún tiempo ya hemos firmado varios convenios de fabricación de medicamentos, de los cuales el más activo es el convenio con la provincia de Bs. As., donde estamos obteniendo una diferencia entre el envase hospitalario que compra el municipio con la fabricación de medicamentos en el convenio con la provincia de un 51,58% de diferencia. No estoy hablando de la farmacia, estoy hablando del envase hospitalario que compra el Municipio. Por eso me da la impresión que esto requiere una atención muy especial. Por lo tanto esa comisión, que voy a convocar lo más pronto posible, va a hacer que veamos y sigamos muy de cerca la evolución de este tema. Así como estos aumentos se están dando en los medicamentos, también cuando hablamos de Vial, les voy a tirar algunas cifras como para que tengan idea de cómo se compromete la situación en el Parque Vial de la Municipalidad. En el año 2001 el Municipio gastó 300 mil litros de gasoil para prestar el servicio Vial. Tuvo un costo de 0,56 el litro. Invirtió alrededor de 170 mil pesos. Si eso

ocurriera en el 2002, en vez de 170 mil, va a gastar a 0,69 hoy, la versión es que va a estar en 0,80 en poco tiempo, 207 mil pesos. es decir una diferencia de 39 mil pesos si lo tomamos a 0,69. Pero el problema fundamental en la parte Vial son las reparaciones, que hay mucha maquinaria importada y las reparaciones tuvieron un incremento del 200%. Los gastos totales en reparaciones fueron 170.000 pesos, y proyectado para el 2002 van a ser 330.000, es decir vamos a tener, tomando a hoy, mayores costos, alrededor de 200 mil pesos más, para mantener el mismo servicio en materia Vial. -----

Por lo tanto también voy a invitar a las instituciones para la semana que viene para que analicemos esta situación, a las instituciones y a este H. Cuerpo, para que analicemos esta situación de si mantenemos el servicio como está, si lo disminuimos o buscamos recursos para que esto pueda producirse. Es decir, tanto en materia Vial, en Servicios, o en Salud, cuando se buscan mayores recursos, no es que busco mayores recursos para financiar la política, ni la ineficiencia del municipio. Quiero más recursos para poder seguir prestando los servicios a la gente, que son servicios de primera necesidad. Creo que este tema hay que analizarlo, hay que estar cerca de él. Lo que hoy estoy diciendo la semana que viene puede modificarse. Cuando este Cuerpo en conjunto con el DE, buscó una solución de incremento de los recursos y se implementó la Moratoria, les quiero decir los resultados a hoy de la moratoria que está vigente todavía. Los planes que se han hecho en materia de moratoria vigente son 4822. Y el monto total regularizado es 1.817.752. Es a hoy, no ha vencido. En principio, fíjense Uds. que no se ha regularizado un monto importante de dinero, para la cantidad de planes. Y tampoco provocó hasta hoy, en la recaudación, un impacto importante. Traje tres cifras para que lo analicen. Tengamos en cuenta, y todos saben, que es una moratoria muy conveniente para el contribuyente, por lo tanto creo que es imprescindible que la cumplan. Fíjense: la recaudación en los primeros tres meses del 2000, de la Municipalidad, fue 1.334.358. En los tres primeros meses del 2001, 1.417.778. Y en el 2002, los tres primeros meses, 1.044.573. Es decir, si bien son 4.800 planes, el municipio recaudó 300 mil pesos menos, que el año anterior. Creo que merece un análisis. Y también quisiera destacar otro de los ingresos fundamentalmente de la coparticipación, de la 10.559, para que Uds. tengan idea del 2000, 2001 y 2002, en los tres primeros meses. En el 2000, los tres primeros meses, fue 1.398.555. En el 2001, los tres primeros meses, fueron 1.322.834 y en 2002, los tres primeros meses, fueron 1.008.177. Es decir, en el 2002 hay 300 mil pesos menos. Es decir entre lo recaudado por tasas y la coparticipación, hay 600 mil pesos menos en lo que va de tres meses del 2002. Por lo tanto, estoy convencido que la moratoria no tendría que tener su renovación. No obstante, es una manifestación que hago a nivel individual. Me voy a someter a lo que este H. Concejo decida. En materia de producción, quiero destacar dos cosas que me parecen importantes, y que va a ser necesario que lo charlemos con más profundidad y que allanemos los caminos para dos propuestas interesantes, por lo tanto lo voy a mantener informado a este H. Concejo, sobre el tema de los avances de las negociaciones con un sector empresarial con respecto al Matadero Municipal para la explotación con aportes privados de un proyecto porcino muy interesante, de las cuales hemos tenido varias reuniones. Este es un proyecto ambicioso, productivo, porque no solamente tiene el objetivo de faenar, sino también de provocar la dispersión de la genética nueva en todos los productores. Y es interesante que el Municipio esté al lado de la propuesta. Por lo tanto por ahí vamos a necesitar la intervención del Concejo en algunos aspectos para facilitar ese tema. También el crecimiento de Frigocentro ha permitido realizar determinadas actividades, del Municipio en ello, y es digno de destacar que es necesario que también esté el Municipio en ese apoyo hacia estas dos empresas importantes que en un futuro pueden radicar bastante mano de obra. No escapa a la preocupación por supuesto de toda la comunidad, y de todos nosotros, el Ejecutivo y seguramente el HCD, el tema de la seguridad. El Municipio está haciendo su aporte al combustible, a las reparaciones. Estamos atentos a qué es lo que ocurre, estamos preocupados por este tema. Creemos que junto con el Foro de Seguridad hay que tomar decisiones que van a requerir importante accionar del Municipio. Pero me da la impresión de que en este caso es importante respetar a la autoridad del Foro de Seguridad, que es la institución que tiene a su cargo el tema, y por lo tanto esto significa que nos pongamos todos al servicio de ella pero también con una participación activa en este accionar. Creo que viene una etapa muy importante de la solidaridad. Es una etapa que nos indica que la necesidad del prójimo pareciera que es más fuerte y grave que la propia, y que siempre hay alguien que necesita más. Me da la impresión que va a ser un año de llamarnos a esa reflexión, de disimular las divergencias, de proponer mantener lo que está, el Municipio está haciendo un

gran esfuerzo para seguir manteniendo toda la situación como está. Pero también entendamos que cuando hablamos de solidaridad, por lo menos en mi caso, significa el cumplimiento de los deberes que tiene también el contribuyente. Creo que una vez terminada la moratoria, tenemos que cumplir con el mandato de exigir el cumplimiento a aquellos que pueden cumplir y no lo hacen porque tienen otras prioridades. Me da la impresión que eso también es solidaridad. No solamente el donar o participar en una institución, sino también el que cada uno de nosotros y cada uno de los contribuyentes cumpla con su rol en la sociedad. Ninguna duda que la política está desprestigiada, pero creo que queda claro que todos estamos haciendo un gran esfuerzo como para que la política en gran medida tenga un prestigio y sea una actitud de servicio. Por lo tanto recalco este tema y que el Municipio va a ser inflexible en este accionar, cuando las circunstancias se den y el contribuyente no esté dispuesto a pagar, pueda hacerlo y haya elegido otras prioridades. Por eso le solicito a este H. Concejo ese pensamiento solidario también y que pongamos el esfuerzo de exigirle a aquel que verdaderamente puede, y no lo hace porque tiene otras prioridades. Esa es la situación que todos conocemos, de la descripción de nuestra sociedad, del desprestigio de la política, de las instituciones, de la desaparición de cosas fundamentales de la vida, de la convivencia en la sociedad. Vengo a rescatar la política. Creo que es la alternativa imprescindible que va a originar el cambio, esa política en el sentido de actitud de servicio. Admiro a los hombres que una y otra vez insisten en ocuparse de los negocios públicos. Ambicionan el poder y luchan por conquistarlo. Alguna vez la vida política adquirirá el ritmo no de la tragedia, como estamos viviendo hoy, sino el natural y saludable rumbo de las rotaciones pacíficas. Lo importante, estoy convencido de eso, es desacralizar al Estado. Hemos hecho un Estado muy grande, muy absorbente. Y que no se le atribuyan virtudes redentoras. El país puede rescatarse en otros niveles, aunque el poder público ande a los tumbos, la vida colectiva se organiza y se construye a través de infinitas actividades; en el quehacer diario, de todos los días, nosotros tenemos esas actividades, las tenemos que ver, rescatar, reafirmar. Estoy convencido, lo he repetido todas las veces, que hay que asumir que no se puede gastar más de lo que se tiene. Estoy convencido que no se puede gastar más de lo que se recauda. Y tenemos que plantearnos en la realidad de que si organizamos una fiesta, la tenemos que pagar nosotros, no los de afuera ni nuestros semejantes. Y la solución vendrá cuando cada uno de nosotros cumplamos la función que se nos dio. Creo que el Municipio tiene funciones específicas. Y hoy está llamado fundamentalmente a apoyar y a dedicarse a sus funciones específicas. Por lo tanto, esas funciones específicas, son claves para la vida en la sociedad. Fíjense que administramos salud, cloacas, agua potable, barrido y limpieza, red vial, estamos colaborando con la policía, estamos haciendo rehabilitación, prótesis, me da la impresión que no le demos más funciones al Estado municipal, y exijamos que cumpla con las que tiene; donde lo recarguemos más, creo que vamos a entrar en un riesgo muy grande. No pasa por el Estado toda la solución de la crisis. Sí hay que achicarlo para que permita que el individuo pueda desarrollar su iniciativa, que se desarrolle por sí sola la industria, la universidad, el trabajo, y que el estado esté colaborando. Se tiene que llegar a que el Estado solamente le cree el ambiente propicio, o le devuelva el que tiene que tener. ----- Imaginaba esto: miraba a alrededor, y no existen los elementos que le dan un ambiente adecuado a este desarrollo, y que existen en prácticamente todos los países del mundo que quieran afirmarse como sociedad. Pero parece mentira lo que voy a decir: no existe en Argentina el crédito, el ahorro, la inversión, la estabilidad, la moneda, la confianza. Es decir, hemos perdido todo. Ninguna duda que el argentino tiene derecho a pedir en el futuro con más expectativas. Y seguramente vendrán donde podamos acometer grandes empresas y salir al mundo para dar la mano, no extenderla en actitud mendicante. Esto cumple un rol fundamental las oposiciones. Es imprescindible que frente a las oposiciones nos pongamos de acuerdo en las bases fundacionales de una nueva sociedad. Y si las oposiciones no alcanzan a reconciliarse, que aprendan entonces a oponerse sin llegar al exterminio. "Llego casi descarnado. Nada puede perturbar mi espíritu porque retorno sin rencores, ni pasiones. Cada argentino, piense como piense, y sienta como sienta, tiene el inalienable derecho de vivir en seguridad y pacíficamente." Lo dijo Juan Perón, cuando llegó a Argentina en el 73. "Las grandes dicotomías se tienen que conciliar. No destruirse. Tales desgarramientos someten a la Argentina a un desgaste inocuo y traban el crecimiento. El argentino debe ser un conductor de sí mismo, y no aceptar una autoridad que lo disminuya. Es preciso recordar que la elección del caudillo se cumple cuando él mismo se ha vuelto innecesario. El buen maestro realiza su enseñanza cuando el alumno prescinde del porqué piensa por cuenta propia" Lo dijo Balbín.

Dos grandes opositores de la historia argentina. Y en su ocaso biológico, no político, coincidieron en que no había que destruirse, había que discutir y consensuar. Y eran otros tiempos. Tal vez no tan difíciles como los de ahora. Sentía la necesidad de decir esto. Porque siento la necesidad de decirles que, a pesar de todas las convulsiones que todavía le quedan por vivir a la sociedad argentina, no le queda otro camino que la conciliación. Y por ahí, frente a todos los problemas que tenemos, no vendría mal dar una muestra de bondad. Como primera iniciativa reconozco mis errores con respecto a este tema. El error, cuando es sincero, debe ser aceptado. Entonces es preciso que empecemos a charlar estos temas. Es preciso que construyamos este nuevo mundo. Por ahí a esta Sesión le va a faltar el contenido técnico y materialista de esta obra o aquella otra. Les quiero dar ese contenido social, si Uds. quieren espiritual, que va a ser el basamento de todos los desarrollos materiales que podamos hacer en la sociedad. A veces por ahí la desesperación nos trae en estos momentos, confusión, la falta de un horizonte, la ausencia de un futuro claro, nos desanima. Pero la prisa no concuerda con la profundidad y es mala consejera. Estoy convencido de que todos tenemos el cambio en nuestras propias manos. Mucho depende de nosotros: la convivencia, el respeto, la colaboración, la defensa de lo que es nuestro, el respeto por los valores, creo que ese es el futuro. A pesar de todos los vaivenes de la economía, a pesar de todas las confusiones, el mundo todavía es lindo y es importante, y la política tiene que ser en algún momento una actitud de servicio. Por lo menos lo siento así. Ha sido un gran placer compartir todas estas ideas con Uds. y dejar inauguradas estas Sesiones Ordinarias del 2002. Muchas gracias.” (Aplausos).-----

La Sra. Presidente: *“Luego de escuchar las palabras del Sr. Intendente Municipal ha quedado inaugurado este Período de Sesiones Ordinarias del año 2002. Solo me resta agradecer la presencia del Sr. Intendente y de su DE, agradecer la presencia de los Sres. Concejales, Consejeros Escolares, representantes de instituciones y público en general. Y destacar la importancia que para este Cuerpo reviste en circunstancias como la presente, contar justamente con la presencia de la Ciudadanía de Bolívar. A todos Uds., muchas gracias.”* (Aplausos).-----

Sin más consideraciones, la Sra. Presidente invita al Sr. Intendente a arriar la Bandera Nacional dando por finalizada la presente Sesión, a la hora 22.30. -----

SEBASTIAN A. REYNOSO
Secretario HCD

MARIA INES LONGOBARDI
Presidente HCD